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Protokoll Studierendenratssitzung vom 3. Mai 2023 
 

Datum Mittwoch, 03.05.23 Zur Behandlung ALIAS Vorstand, ALIAS Studierendenrat 

Zeit 18:30 Uhr – ca. 21:00 

Uhr 

Zur Kenntnis Generalsekretariat ZHAW, Alumni ZHAW, 

Conecto ZHAW, HSV 

Ort Wädenswil (Grüental), 

GA 215 

Teilnehmende Studierendenrat:  

A – Bryan Cole, Fredi Lattmann 

G - Sabrie Elshani, Mijo Lovric, Dilara 
Sevici und Soline Reusser 

L - Tabea Schegg, Simon Stettler und 
Maria Ilcenko 

N - Jill Raimann, Urban Brunner, Medea 
Schumacher, Melissa Foscari und Martin 
Basic 

P –  

S – Judith Feld, Delina Andenmatten 

T - Celina Homa, Laura Bärmel, Melina 
Otth 

W - Aylin Kurt, Marco Hoop, Noémie Käser 

Vanessa Santana, Simon Bründler 

Jessica Varini, Orlando Holenweger und 

Kandeeban Uthayarajah  

 

Vorstand: Damien Igloi, Joy Maibach, 

Karen Klöti, Maria Jatuff Mathis, Nicola 

Vetterli 

 

Entschuldigt  

Unentschuldigt  

Seiten 9 Gäste Kim Oberholzer und Annigna Heller 

(Conecto), Esra Hergert (EELISA), Annette 

Kuster und Johanna Seiwald (ZHAW 

digital), Nico Frommherz (ZHAW 

sustainable), Lara Otero, Anita Beqiraj 
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Traktanden 
 

Nr. Thema Ziel Verantwortlich 

1 

Begrüssung und Stand der Dinge 

 

Damien begrüsst die Anwesenden. Er informiert, dass das 

Traktandum Geschäftsbericht verschoben wird, da er noch 

nicht vorliegt.  

 

Damien erklärt die verschiedenen Antragsarten gemäss 

Folien. Die Online-Teilnehmenden können in den Chat 

schreiben. 

 

I Co-Präsidium 

2 

Wahl Stimmzählende 

 

Joy teilt mit, dass 20 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend sind, womit das einfache Mehr 11 beträgt. 

 

Damien schlägt Mijo Lovric und Martin Basic als 

Stimmzählende vor. Sollen diese gewählt werden?  

 

Ja 19 – Nein 0 – Enthaltung 1 

 

B Co-Präsidium 

3 

Abnahme Protokoll vom 28.02.23 

 

Damien: Soll das Protokoll vom 28. Februar 2023 

abgenommen werden? 

 

Ja 19 – Nein 0 – Enthaltung 1 

 

B Co-Präsidium 

5 

Abnahme provisorisches Jahresbudget 23/24 

 

Damien: Gibt es Fragen zum provisorischen Budget?  

 

Niemand meldet sich. 

 

Damien: Soll das provisorische Jahresbudget für das 

Geschäftsjahr 2023/2024 abgenommen werden? 

 

Ja 19 – Nein 0 – Enthaltung 1 

 

B Co-Präsidium 

6 

Wahl Alias Vorstand 

 

Damien: Nicht alle kennen alle Vorstandsmitglieder, 

deswegen stellen sich alle noch kurz vor. 

 

B Co-Präsidium 
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Damien: Bachelor in Facility Management in Wädenswil, 

im Co-Präsidium seit einem halben Jahr. 

 

Karen: Bachelor in Aviatik am T im ersten Jahr. Ich spiele 

Unihockey, bin 22 Jahre alt und recht neu im Vorstand. 

 

Anita: Soziale Arbeit im 1. Semester, noch recht frisch, 24 

Jahre alt und freue mich auf eine gemeinsame 

Zusammenarbeit. 

 

Lara: Wirtschaftsingenieurwesen am T in Winti, 22 Jahre 

alt und im 4. Semester. 

 

Maria: Leiterin Events seit Anfang Jahr, mehrere Events 

aufgegleist, Veranstaltungsreihe Gaswerk, studiere 

Gesundheitsprävention am G in Winterthur. 

 

Damien: Sollen wir kollektiv oder einzeln abstimmen? 

 

Urban: Ist das möglich gemäss den Statuten? 

 

Damien: Wir haben nichts gefunden diesbezüglich. 

 

Urban: Auch das Präsidium kollektiv abstimmen? 

 

Damien: Auch dort haben wir nichts gefunden, aber sonst 

können wir über das Präsidium separat abstimmen. 

 

Werden Anita Beqiraj, Lara Otero, Nicola Vetterli sowie 

Maria Jatuff Mathis in den Vorstand gewählt? 

 

Ja 18 – Nein 0 – Enthaltung 2 

 

Anita Beqiraj und Lara Otero wird die Kollektivunterschrift 

zu zweien erteilt. 

 

Werden Damien Igloi und Karen Klöti als Co-Präsidium 

gewählt? 

 

Ja 18 – Nein 0 – Enthaltung 2 

 

Somit sind alle in den Vorstand gewählt worden. 

 

 

7 

Wahl Kommission Bildung von Karen Klöti  

 

Damien: In der Kommission Bildung ist keine Co-

Vertretung möglich. Aber wenn diese Person nicht kann, 

geht natürlich die andere Person. Wir müssen jemanden 

B Co-Präsidium 
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wählen. Wir schlagen vor, Karen als offizielle 

Ansprechperson zu wählen. 

 

Mijo Lovric: Könnt ihr für alle kurz erklären, was die 

Kommission Bildung macht? 

 

Damien: Gerne. Es gibt verschiedene Gruppen, die an der 

Kommission Bildung teilnehmen. Es geht um alles rund 

um Lehre und Ausbildung. Beispielsweise ob das Zeugnis 

oder der Studiengang verändert werden soll. Seit, glaube 

ich, letztem Jahr haben wir dort einen Sitz mit Stimme und 

vertreten die Studierenden. 

 

Wird Karen in die Kommission Bildung gewählt? 

 

Ja 18 – Nein 0 – Enthaltung 2 

 

Karen ist gewählt in die Kommission Bildung. 

 

8 

Wahl WOKO-Einsitz 

 

Damien: Die WOKO stellt Studierenden WG-Zimmer oder 

WGs zur Verfügung, damit Studierende in der Umgebung 

vom Studium wohnen können. Wir haben dort einen Sitz 

und können mitbestimmen. Wer wohnt in einer WOKO-

Wohnung? 

 

Niemand meldet isch. 

 

Damien: Wir suchen wirklich jemanden. Ist ein ziemlich 

kleiner Aufwand. 

 

Karen: Zweimal pro Jahr. 

 

Martin: Bin einfach in einem gewissen Zeitraum weg. 

 

Damien: Wäre machbar, vielleicht würdest du es dann 

einfach einmal verpassen. 

 

Martin: In Ordnung, dann melde ich mich. 

 

Soll Martin Basic in den WOKO-Einsitz gewählt werden? 

 

Ja 18 – Nein 0 – Enthaltung 2 

 

Martin Basic hat neu den WOKO-Einsitz. 

 

 

 

B 
 

Co-Präsidium 
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9 

Wahl HSV-Vertretung 

 

Damien: Die HSV ist eine sehr starke Organisation. Sie 

beinhaltet alle, die an der ZHAW sind, also alle 

Mitarbeitenden, Dozierenden, wissenschaftliche 

Mitarbeitenden und Studierenden. 

 

Die Anzahl Stimmberechtigte hat sich geändert. Neu sind 

es 22 Stimmberechtigte, womit das einfache Mehr 

nunmehr 12 beträgt. 

 

Damien: Wir brauchen 7 Leute, die in der HSV sind und 

sich auch wirklich engagieren und etwas bewirken wollen. 

Ein Platz ist fix fürs Präsidium. Dann gibt es zwei 

Personen, welche bereits in der HSV sind, David und 

Marco Pecora. Sind sie heute da? 

 

Joy: Nein, sie sind beide nicht da. 

 

Dilara: Was sind die Aufgaben einer HSV-Vertretung? 

 

Damien: 2 Mal pro Semester ist eine Versammlung. Es 

werden Entscheidungen für die Hochschule getroffen, kurz 

und einfach besagt. Karen, du warst an der letzten, wie 

war das? 

 

Karen: Anträge von StuRa besprechen oder auch andere 

Anträge. Wenn wir das Go von der HSV haben, haben wir 

viel mehr Möglichkeiten bei der HSL also beim Rektor.  

 

Nico: Ich war auch schon dort, aber Damien, du hast es 

schon super erklärt. Grosses Mitspracherecht, auch wenn 

nicht alles angenommen wird. 

 

Karen: Wenn man einmal nicht kann, kann man auch eine 

Stellvertretung bestimmen.  

 

Damien: Und es wird vergütet. 

 

Karen: Und es gibt ein feines Apéro. 

 

Damien: Wer meldet sich? 

 

Fredi Lattmann, Simon Bründler, Kandeeban Uthayarajah 

und Aylin Kurt melden sich. 

 

Damien: Sollen wir kollektiv oder einzeln wählen? Und hat 

man es online gehört? 

 

B Co-Präsidium 
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Online-Teilnehmende: Nein. 

 

Damien wiederholt die Namen. Fredi ist vom A, die 

restlichen vom W. 

 

Sollen Fredi Lattmann, Simon Bründler, Kandeeban 

Uthayarajah und Aylin Kurt als HSV-Vertretung gewählt 

werden? 

 

Ja 18 – Nein 1 – Enthaltung 3 

 

Celina: Gehen in die Sitzung in der nächsten Woche noch 

wir? 

 

Damien/Karen: Genau. Ab Herbst dann die Neuen. Aber 

als Gast gerne gehen, einfach ohne Stimmrecht. 

 

10 

Sustainable Impact Programm - Studentischer Einsitz 

 

Damien: Nico wird Sustainable Impact Programm 

vorstellen, wo es auch Freiwillige braucht. 

 

Nico stellt das Sustainable Impact Programm gemäss 

Folien vor. 

 

Die Anzahl Stimmberechtigte hat sich geändert. Neu sind 

es 21 Stimmberechtigte, womit das einfache Mehr wieder 

11 beträgt. 

 

Damien: Wer möchte gerne mitmachen? 

 

Karen: Hat jemand Fragen? 

 

Damien: Hat jemand Interesse, der Zeitaufwand ist klein. 

 

Nico: Genau. Es sind nur 10 Stunden, wenn man es zu 

zweit macht. Alleine halt das Doppelte. Sonst gerne in 

Studiengängen teilen und dort noch nachfragen. Bei 

Fragen oder weiteren Punkten auf Nico zugehen. 

 

Es kommt zu keiner Abstimmung. Interessierte können 

sich direkt bei Nico melden. 

 

 

B Nico Frommherz 

11 

Varia 

 

ZHAW digital 

 

Annette stellt ZHAW digital vor gemäss Folien. 

I/D Alle 
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EELISA 

 

Esra stellt EELISA vor gemäss Folien. 

 

Karen: Meldet euch bei uns, auch Leute aus den Klassen 

dürft ihr mitnehmen. 

 

Damien: Danke für die Präsentation. 

 

Sitzungsvergütung Sektion W 

 

Marco: Letzte Woche Sitzung mit Rektor vom W; noch 

paar Punkte gehabt.  

 

Wir haben diskutiert über Vergütungen von Sitzungen, 

dass alle vergütet werden. Der hat das mit Dora 

besprochen und die meinte, dass andere Sektionen dies 

noch nicht eingereicht haben. Wie ist der Stand bei 

anderen Sektionen? 

 

Karen: Dora ist auf uns zugekommen und hat gefragt, wo 

wir es umgesetzt haben. Nur beim W bisher. Wir haben es 

mit Dora besprochen. Wir sind zum Schluss gekommen, 

dass wir es im Finanzreglement regeln, dann wäre es für 

alle genau gleich.  

 

Damien: So wäre es einheitlich auch mit Deckelung. 

 

Aylin: Ihr macht Deckelung? Wenn es um eine Deckelung 

geht, müssten wir es schon noch einmal besprechen. 

 

Karen: Momentan haben wir mit Dora die Abmachung, 

dass es keine Deckelung gibt. Wir schauen ein Jahr lang, 

wie viele dazustossen. Wenn es ausartet, was wir nicht 

erwarten, dann gibt es eine Deckelung. 

 

Marco: Also für Gesamt-Alias regeln.  

 

Damien: Ja. Wir sind noch nicht auf euch zugekommen, 

weil mir es mit Dora anschauen müssen und es noch eine 

Zeit lang dauert. 

 

Marco: Sollen wir also melden, dass es der Alias-Vorstand 

mit Dora anschaut? 

 

Damien/Karen: Genau. 
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Kommunikation 

 

Marco: Kommunikativ fühlen wir uns teilweise als Sektion 

ausgeschlossen, zum Beispiel mit den Mens-Chörbli. Der 

Rektor hat uns gefragt, was Kondome auf WCs im L 

sollen. Weil das Gebäude wird nicht nur vom L benutzt, 

sondern auch vom W. Auch W-Studierende haben im 

Gebäude Unterricht. Ist in den Medien und auf Social 

Media aufgetauch. Rektor fragt sich, was Kondome in 

Schule sollen, bei Frauenprodukten ist es etwas anderes. 

 

Dasselbe mit der Schlagzeile, ZHAW-Studierende fordern 

teure Fleischmenüs. Wahrscheinlich über NaKt. Man hat 

nicht mehr Infos, man erhält Anfragen von Studierenden.  

Wenn ihr etwas macht, was an die Öffentlichkeit kommt, 

dann sind wir dafür, dass es kommuniziert wird. Gedanke 

dahinter: Umgang mit Anfragen von Rektor und der 

Presse. Das schadet sonst allen Studierenden. 

 

Aylin: Wenn ihr etwas macht, macht es, wir möchten es 

einfach verstehen, wenn es uns betrifft und bitten um 

vorgängige Informationen. 

 

Maria: Simon hat es geleitet, ich werde es Simon noch 

weiterleiten. Der Grund dafür ist, dass wir auch für Männer 

etwas anbieten wollten und unseren Teil zum Safer Sex 

beitragen wollten. 

 

Marco: Safer Sex ist gut, aber finde es fragwürdig, ob 

diese Nachricht auch ankommt. 

 

Maria: Ich leite das weiter und bespreche es. 

 

Damien: Zu diesem spezifischen Beispiel: Wäre es 

gewünscht, dass ihr vorgängig informiert seid? 

 

Marco: Genau. Das Minimum ist für uns die Information, 

am idealsten werden die Departemente früher 

eingebunden, wenn es das W tangiert.  

 

Maria: Ich dachte, ist nur vom L und tangiert andere nicht. 

 

Damien: Gebäudeteilung prüfen. 

 

Orlando: Gilt für alle. Meldung zu Mensa betrifft alle. Nicht 

im Weg stehen, aber informieren. 

 

Karen: Zum Punkt mit der Mensa. Ist gestartet mit einer 

Instagram-Story von NaKt. Dann sind die Zeitungen auf 
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uns zugekommen. In Absprache mit der NaKt und der 

ZHAW Medienstelle sind Stellungsnahmen verfasst 

worden. Die Medienstelle von der ZHAW weiss Bescheid. 

 

Aylin: Geht mehr um Dinge wie InsideZHAW. In letzter Zeit 

haben wir das Gefühl, dass viele Schnellschüsse gestartet 

werden. 

 

Orlando: Ein anderes Beispiel: Pride. Also wirklich die 

Kommissionen. Wird das vorher abgesegnet? 

 

Nicola: Eigentlich nicht. Das was ich mag, reposte ich.  

 

Marco: Ja eben diese Schnellschüsse. Weil es geht 

ziemlich schnell, gerade bei der ZHAW. 

 

Damien: Haben Lösung in Planung, wie wir damit 

umgehen. Weil das ist uns natürlich auch aufgefallen. Bei 

Medienanfragen müssen wir schnell reagieren, in der 

Regel wenige Stunden. Dort ist es nicht möglich, auf alle 

zuzugehen. Passt das für euch so? 

 

Marco: Ja, das ist super. Wir wollten es einbringen in die 

Sitzung. Dann an nächster oder übernächster Sitzung 

bringen, was der Plan ist wäre super. 

 

 

Studentischer Lehrpreis 

 

Damien: Hier ein Foto vom studentischen Lehrpreis mit 

den Gewinner*innen des Lehrpreises. Diejenigen von 

eurem Departement kennt ihr hoffentlich. 

 

Damien beendet die Sitzung. 

 

 

 

 

 
 
I = Information 
D = Diskussion 
B = Beschluss 
 
Über Traktanden/Varia Punkte welche nach Traktandenversand od. während der Sitzung 
eingereicht/angekündigt werden, können kein Beschluss gefasst werden, wenn nicht alle 
Studierendenratsmitglieder mit Stimmrecht anwesend sind. 


